

# Der Um- und Anbau unseres Rustico



Das bald hundertjährige Rustico ist ein kleines benachbartes Steinhäuschen, wobei diese Parzelle auf der Nordseite in unser Grundstück hereinragt. Es gehört somit zur unmittelbaren Sichtkulisse ab der Terrasse unseres Wohnhauses. Das Steinhäuschen hat drei Ebenen, von einem Magazin im Keller über ein ebenerdiges Zimmer mit Kamin bis zu einem weiteren Raum im ersten Stock.

Mein Schwiegersohn Alexander Nieke ist Architekt. Er schlug vor, das Rustico als solches zu restaurieren und für einen Anbau Sichtbeton in einer ausgeklügelten Statik in Ergänzung zur steinernen Vorgabe zu

verwenden. Das war im ersten Moment als Vorstellung durchaus gewöhnungsbedürftig. Damit ergab sich aber ein gewünschter Kontrast zwischen alt und neu. In den folgenden Diskussionen schlug uns eine gewisse Skepsis bei den Einheimischen entgegen. Ob man hierfür eine Baubewilligung erhalten kann? Man arbeitete bisher im traditionellen Rahmen. Für solches Tun gab es in der Region keine Vorbilder, im benachbarten Kanton Tessin hingegen schon.

[Zum Beitrag.](#)